

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Sábado 17 de Junio de 1911

Núm. 3.567

CRÓNICA

La bolsa y la fé

Esta tarde ha informado ante la Comisión parlamentaria otro industrial Tampoco quería mal a las Ordenes religiosas; acaso fuera santa su misión en la sociedad pero, por Dios!, que no se las permitiera ejercer ninguna industria: lo pedía en nombre de las clases industriales y mercantiles que, según él, eran los sustentáculos de la nación y la despensa del Estado. De no acceder a lo solicitado angustiaría fieros males, no solo para el país sino para la mismas Congregaciones religiosas que les disputaban el pan de sus hijos.

Este no fundamentaba su petición en las epístolas de San Pablo, en los cánones del Concilio de Calcedonia ni en la ley de las siete partidas como el erudito exegeta de la otra tarde; se ceñía más al asunto é iba mas al grano. Las Congregaciones que sostenían Asilos les disputaban el pan de sus hijos y eso no les convenía. Y pues a los comerciantes no les convenía, que echaran a las monjas ó que cerraran sus asilos.

Ajá. Así el problema está bien planteado y á todos conviene abordarlo de frente.

Los dos informantes que han pedido eso aseguraban que hablaban en nombre de las clases mercantiles; é industriales han echado sobre la comisión el peso de esas dos respetabilísimas clases.

Nosotros sostenemos que eso es una mixtificación; que es mentira que ostentaran representación tan considerable.

Ellos han dicho que las ordenes religiosas son organismos agonizantes que conviene enterrar, no conservar; que son atentados contra la religión y causa de inmoralidad esas Congregaciones religiosas que para dignificarla y ampararla, recogen en sus claustros á la juventud abandonada, arrojada á la calle por la injusticia, por la miseria ó por el vicio.

Eso no pueden decirlo los comerciantes é industriales católicos. Se rebelarían contra la Iglesia que llama á las Ordenes religiosas «niña de sus ojos» y que exalta á esas congregaciones. refugio del desamparo, como perlas de su corona, orgullo de su doctrina, flores de la caridad abiertas en el jardín del Evangelio.

La mentira que millares de comerciantes é industriales católicos vendan así su fé y su religión por un puñado de céntimos.

Atribuirles esa codicia á lo Judas es insultarles monstruosamente y decir esas cosas en su nombre es un abuso de confianza que incapacia ya á esos caballeros para llevar nunca la representación de una colectividad.

Este es el primer punto que hay que liquidar. Los comerciantes é industriales que se llaman y sean católicos tienen que protestar de esas informaciones tendenciosas; ellos saben donde pueden hacerlo, en sus asociaciones, en la prensa, donde se oiga tan claramente como se oyeron los informes. Su silencio sería complicidad y de él se haría arma contra la Iglesia y contra su fé.

Que digan si piden que se cierren los asilos, Orfanatos y Casas de misericordia donde á la infancia y á la

juventud en abandono se les enseña á trabajar y á rezar. Que lo digan.

Y ahora analicemos con seriedad científica los motivos económicos que tienen para sentirse alarmados por la competencia de esos asilos.

Queremos primero discutir sin pasión. Si en vez de contestarnos con datos, con estadísticas, con balances, con razones siguen con sus amenazas veladas, sobre ellos echarémos la responsabilidad de lo suceda.

Nosotros no estamos dispuestos á que del comercio y de la industria se haga un ariste anticlerical. Que haya comerciantes tragacaros, allá ellos; que haya industriales sectarios, peor para ellos; pero que sobre los hombros de esas clases quiera echarse el manto del odioso sectarismo, eso es una trapecería con la que no transigiremos.

Que si el comercio, la industria se convirtiera en eso por convicción ó por cobardía, contra ellos sabríamos defender á los hijos del pueblo en esos asilos recogidos y á esas instituciones de la caridad, fruto espontáneo del catolicismo.

El edificio de esas clases sociales tiene tantas resquebrajaduras que es imprudente y suicida provocar nuevos é innecesarios asaltos. El amor al pueblo é amor á nuestra fé, las experiencias de la ciencia económica y el mismo ambiente social nos harían más fuertes que ellos.

Brindamos la paz: estamos preparados para la guerra.

Severino Aznar

El Mejor Recuerdo del Congreso Eucarístico

OBRA TRASCENDENTAL

Extraordinariamente sublime ha de resultar el XXII Congreso Eucarístico Internacional que dentro de breves días se celebrará en Madrid.

A la Corte acudirán numerosísimas representaciones de los católicos de toda España para rendir pleito homenaje de veneración al Santísimo Sacramento, para hacer protesta de fe católica, tan necesaria en estos tiempos de indiferentismo y de impiedad, y para recobrar alientos, á fin de actuar en todas las manifestaciones de la vida social, difundiendo la sabia vivificante de la doctrina evangélica entre las muchedumbres.

No tenemos la menor duda sobre el éxito felicísimo del Congreso Eucarístico; pero es indudable que se deberá principalmente á la vigorosa campaña que viene sosteniendo nuestra valiente prensa católica.

Ella hizo suyo el proyecto desde el principio, se interesó, como si se tratase de cosa propia, por el esplendor de su celebración y pasó todos sus entusiasmos en la propaganda del mismo, para hacerlo digno de la España católica, nación eminentemente eucarística.

Acreeedores son, pues, nuestros esfuerzos periodistas al aplauso y gratitud de los católicos por esta sola campaña; aunque no tuvieran millares de coronas conquistadas en su penosísima labor.

La Redacción de *Ora et Labora*, la mas humilde é insignificante entre todas las de la prensa, al tratar de proponer á los congresistas el proyecto de dejar un recuerdo del XXII Congreso

E. I. desea que aquel recuerdo en favor de los beneméritos adalides de la Prensa Católica.

¿En que consistirá el recuerdo? Importantísimas son las bases presentadas por los eximios periodistas Severino Aznar, Salvador Minguijón, José Latre é Inocencio Jiménez á la Sección tercera de la Asamblea de la B. P. de Zaragoza que presidió el Excelentísimo señor Obispo de Jaca. En ellas se echan los cimientos de una vasta Asociación de escritores y periodistas, con una multitud de fines que por ahora parecen irrealizables.

Quiérase entre ellos establecer una Mutua para mejorar la situación económica de nuestros periodistas y proporcionarles un retiro decoroso para la vejez.

El activísimo don Gustavo Sánchez llevó á Zaragoza esbozado el reglamento para la Asociación, quedando encargado, como consta en la Crónica de la Asamblea, en unión de los señores citados y de los directores de los periódicos católicos de Madrid, del estudio y desenvolvimiento de las bases aludidas que merecieron el aplauso y bendición del Episcopado.

Ya que este proyecto no pueda realizarse por ahora en toda su extensión, cae como que ninguna ocasión sería más apropiada que la presente para constituir el Montepío de los periodistas católicos, como recuerdo del XXII Congreso E. I. y en gratitud á la campaña que por su feliz éxito ha sostenido la Prensa Católica, proponiendo á los congresistas que todos sin excepción contribuyan con un donativo de una á cinco pesetas, por esta sola vez para constituir la base de tan importante Asociación.

El sacrificio es pequeño y no dudamos que lo harán con gusto, cuantos concurran al Congreso.

¡Que hermoso sería, dejarle al Montepío 50.000 pesetas para que empezase á funcionar!

No somos nosotros los llamados á realizar este proyecto, con la bendición de nuestro Prelado lo exponemos al público, esperando que será acogido con entusiasmo, principalmente por la Comisión antes referida, á la cual ofrecemos el modesto concurso de nuestras oraciones y trabajo personal.

Este sería el mejor recuerdo del XXII Congreso Eucarístico.

La Redacción de *Ora et Labora*.

La felicidad

Sueño que al alma fatiga,
luz que arte mi se derrama,
vez que impaciente me llamo,
ansia que á vivir me obligo;
felicidad que me hostiga,
que se pos de mi siem re va,
que á un mismo tiempo le da,
luz y sombra á mi deseo...

Yo en todas partes la veo,
y en ninguna parte está,

Vagan ante dibujada
la encuentra el alma indeca
en el bien de una sonrisa
en la luz de una mirada,
en toda dicha esperada,
en la que pasó inportana,
en la gloria, en la fortuna,
en lo cierto, es lo imposible...

En todas partes visible,
y no se alcanza en ninguna.

¡Felicidad! sueño va o
de un bien que no está en la tierra
ansia que impaciente encierra
triste el corazón humano;
luz de misterioso aca o,
vaga sombra en el desierto,
m zela de bien y de mal,
tu eres en mi corazón
la eterna revelación
de mi deseo inumortal.

José Selgas.

Desde Ceuta

¿VAMOS Á ARGELIA?

(Servicio exclusivo de Prensa Asociada)
Hemos regresado á Ceuta y nos hemos tomado buenamente unos breves días de descanso, que bien merecidos los tiene el cronista de Prensa Asociada» después de sus correrías por las playas del Río Martín y por las estribaciones del Yebel Dersa.

¿Y que hemos encontrado en Ceuta á nuestro regreso?

El mismo mal humor, la misma indignación del general Alfau contra las imprudencias periodísticas de los rotativos, cuyos redactores especiales enviados á esta plaza no pasan de la categoría de Facomios de la novillería reporterial y han sacado de quicio al Gobernador militar con la publicación de planes y movimientos de nuestras tropas, que han reportado en la avinagrada prensa francesa.

Anoche me lo decía Alfau con sencillez afabilísimas:

—Voy á telegrafiar á Canalejas para decirle que los periodistas hacen el papel de espías en Ceuta y que no podemos movernos en un palmo de tierra hasta que no marchen de aquí; que Canalejas congrege amistosamente á los directores de los periódicos y les aconseje la retirada de estos redactores.

El cronista tiene que dar la razón al general: si el día de la ocupación de Monte Negrón no se hubiera lanzado á los cuatro vientos aquella sencillísima operación de policía, á estas horas estaríamos dentro de Tetuán, porque aquel mismo día habríamos acampado en los alrededores; y la agresión que dió motivo á la ocupación de las kadias hubiera servido como incitante propulsora del avance hasta Tetuán, adonde vamos paso á paso, sin que nadie se entere, con sigilo y sin el menor incidente.

Comprendéis ahora el enojo del general?
La actividad de las tropas es extraordinaria; todos los días dedica el general Zubia largas horas á la instrucción de los quinientos que parecen veteranos, singularmente en las prácticas de tiro; hacen largas caminatas y regresan á la plaza marcialmente, á los acordes de las banderas de cornetas bañicasas.

Entre los militares, en la calle, en el café, en el Casino, se comenta la actividad de los hispanofobos republicanos y hay que oír lo que por aquí se dice. Si en Tetuán se aseguraba que Francia es nuestra enemiga, en Ceuta se vá más allá.

—¿La verdad—me pregunta un distinguidísimo oficial—que ya no vamos á Tetuán y que en cambio marchamos á Argelia contra Francia?

Yo le miro asustado, y el oficial lanza una sonora carcajada.

Si es broma puede pasar...
Efectivamente: no es más que una broma.

Yo creo que, á este paso, no vamos á Argelia... ni á ninguna parte.
Hemos de vivir siempre sometidos á la voluntad de las potencias que contemplan impávidas el 98 al hundimiento de nuestro poderío colonial en el Océano por un vil despojo que no tiene precedentes en la Historia del mundo; y esas potencias son las que ahora pretenden borrar las cláusulas del testamento de Isabel la Católica y disputarnos la tierra que es prolongación de nuestra geografía nacional.

No creáis, lectores, que el cronista siente ardores bélicos; pero cuando se observa de cerca que los moros son nuestros amigos más sinceros y que el enemigo está dentro ó se pasea por canchillerías, dan ganas de pactar una alianza con los cableños y proclamar con ellos la guerra santa contra nuestros infames explotadores.

¿Con que vamos á Argelia?

¡Ja, ja, ja...!

Corresponsal.

Ceuta, Junio 1911.

XXII Congreso Eucarístico Internacional

Junta diocesana de Damas

ADHERIDAS

(Continuación)

Se han adherido y dan la limosna de 15 pesetas doña Angeles de Alvear.

Con ocho pesetas la Comunidad de M. M. Carmelitas.

Con la limosna de cinco pesetas Asociación de las Hijas de María, Comunidad de San Juan de Estrán, doña Adelina Gallego, doña Rafaela Sanz, doña Carmen Ardanny, doña María Consuelo Rodríguez, doña Carmen Aza Díaz, doña Dolores Natera Muñoz, doña Cecilia Sarrano y doña María Sierra Espajo.

Con tres pesetas doña Asunción Sarrano, doña María Luisa Lama, doña Teresa Lama Guardado, doña Marta de Leyva, doña Concepción Tesouro de la Fuente, doña Asunción Pedraza, doña Carmen Ropero, doña Jesús Perea, doña Paula Benedicto.

Con 250 pesetas doña María Juana Sanz, doña Dolores Dominguez, doña Catalina Molleja y Canales, doña Soledad Salas, doña Justa López Acevedo, doña Manuela Carrillo, doña Rosario Escobedo, doña Antonia Castro, doña Josefina Castro, doña Ana Castro Moreno, doña Encarnación Tirado, doña Manuela Bianco, doña Josefa Lombardía, doña Antonia Hidalgo, doña Juana Díaz Illescas, doña Concepción Cámara, doña Agustina Fernández, doña Teresa Fernández, doña Trinidad Novot, doña Amparo Jiménez Rivero, doña Rosa Muñoz Seo, doña Asocia Pizarro, doña Isabel Pizarro, doña Manuela Medina y doña Pilar Braton.

Con dos pesetas doña Dolores Oraz, doña María J. Pedraza, doña Florencia Conde, doña Josefa Trucinos Rave, doña María Jesús Trucinos, doña Asunción Prados, doña Lidra del Campo, doña Isidra Prados, doña Abundia Moreno, doña María Josefa Benítez, doña María del Carmen Pozo y Morillo, doña Concepción Pozo Murillo, doña Francisca Benítez Gomez, doña Juliana Gomez de Rabio, doña Hilario Moreno Pozuelo, doña Visitación Herrazo Moreno, doña María Moreno Pozuelo, doña Ma-

El estertor continuaba cada vez más lento, cada vez más débil. El rostro de Isabel no se había desfigurado, sino que aparecía más bello que nunca, cubierto de una palidez mate, lleno de cierta aristocrática finura. Se habían afilado un tanto sus facciones, y el perfil correcto de la nariz, la línea de los labios, y la blancura de la frente, resaltando bajo los negros cabellos, no parecían ser de humana criatura, sino de genial producción de algún boril maestro, ó tal vez de imagen de maravilloso cuadro.

Murió el día: la noche vino. En la calle cesaron los murmullos de la vida; el reloj, como convencido de su señorío, dejaba oír el compás de la péndola, contando el tiempo en alta voz.

Eran las tres de la madrugada, Jesús y León, en sendas butacas, contemplaban mudos y tristes el grupo que formaban Venetta é Isabel: ésta en el lecho, con las señales de la agonía en el hermoso rostro; aquélla en pie junto á la cabecera de la enferma, con los azu-

POLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 34

BIBLIOTECA «PATRIA»

LA TONTA

NOVELA ORIGINAL DE

R. de Solano y Polanco

Un componente de una gota de agua, alguno, quizá, á entrar en la economía de un ser animado...

—¡No!, proseguida Isabel, ¡tú no sabes rezar! Ven tú, hija mía, ven aquí, inocente, ven tú, que tú sabes rezar!

Atrajo á sí á la tonta: postráronse ambas frente á la imagen de la Virgen. La tonta juntó las manos. Isabel pasó su brazo por el brazo de la tonta, que no quitaba su vista del semblante afligido de Isabel. La oración dió principio; una oración ardiente, febril, entrecortada. Brotaron las lágrimas de los ojos de Isabel, en los que los de Venetta esta-

ban clavados, á raudales, interrumpiendo el rezo, cayendo algunas sobre las manos de la tonta.

En la puerta apareció León. El rezo continuaba. León abarcó la escena de una mirada, estremecióse y, ahogando un grito, tocó en el hombro á Jesús y le dijo al oído, señalando á la tonta: —¡Mira!

Jesús no se contuvo: gritó, gritó de emoción, de sorpresa. En los ojos azules había dos lágrimas á través de las cuales creyó descubrir Jesús la misteriosa chispa de sus sueños:

¡El espíritu! dijo. Y, por instintivo movimiento, acercóse á las dos mujeres. En aquel momento Isabel se desplomaba en tierra, y Venetta, la tonta, volviéndose á Jesús que estaba ya junto á ella, le dijo: —¡Quita! ¡no ves que se va!...

XIV

¡Sí; se iba, se moría. Cayó como heri-

da de un balazo en el cráneo. Era una congestión cerebral, un derrame. En vano se emplearon revulsivos y derivativos, en vano se la sangró, pidiendo á la ciencia de antaño lo que la de ogño no daba. Isabel pasó la noche en un continuado estertor. Sólo un momento pareció salir del estado comatoso: una vez que abrió los ojos los puso en el Crucifijo que pendía de la pared, y murmuró con dulce y entrañable gemido:

—¡Perdón!

Jesús, León y Venetta, no se separaron de la enferma. Venetta no había vuelto á pronunciar ni una palabra después de las que dirigió á Jesús; pero en su esmero por atender á Isabel, en el solcito cuidado con que arreglaba las ropas del lecho, con suave revelar de sus manos blancas y pequeñas, en la completa desaparición de su sonrisa estúpida, sustituida por una triste y seria gravedad, y sobre todo, en la mirada de sus ojos, vivos, brillante y pendiente

sin cesar de todos los gestos y movimientos de la enferma, conocíase que la tonta no era ya tonta.

La magnitud de la desgracia que el ángel del dolor había conducido á aquella casa, el estapor producido por los tremendos acontecimientos que, juntos y de golpe, habían caído sobre Jesús, tenían á éste y á León anonadados y suspensos. No llegaban á comprender que era lo que allí había sucedido. Veían á la tonta convertida en un ser cariñoso é inteligente; pero nada la preguntaban, nada inquirían de ella, que no era lugar ni ocasión de compararse en otra cosa que en el cuidado de la pobre Isabel. Dirigiánes, pues, á Venetta con la mayor naturalidad, como se habrían dirigido á persona que siempre hubiera gozado de la plenitud de sus facultades, y Venetta no los respondía sino con gestos, con gestos que casi siempre tendían á imponer silencio: Venetta no consentía ningún ruido en la habitación de la enferma.

ría Villaceballos, doña Araceli Blasco, doña María Piedra, doña Josefa Cuna, doña Francisca L. Tirado, doña Angeles Agracia, doña María Conda, doña Emilia Alvarez, doña Jesús María Sánchez Molero, doña Carmen Martos, doña Francisca Morales Rey, doña María Dolores Ayllón.

Doña María A. Cantoso, doña Luisa Guayra Costi, doña Pilar Junquera, doña Matilde López Arza, doña Antonia Alcántara, doña Concepción Hernández Mohedano, doña Sierra Moreno, doña Ana Caravaca Millán, doña María L. Martínez, doña Josefa Chavarrri, doña Josefa Sánchez Heredia, doña Carlota Escofet, doña Micaela Cabero, doña Soledad Uclós, doña Rafaela Poblote, doña Josefa Ortega, doña Filomena Romero, Comunidad de Siervas de María, doña Carmen Donoso, doña Rosario Linares, doña Dolores Cervantes, doña Josefa Alcalá Galiano, doña Juana Alcalá Galiano, doña Manuela Gómez, doña Josefa María Moyano, doña Josefa Repiso, doña Rosa Caesta, doña Teresa Balmaseda, doña Eusebia Balmaseda, doña Dolores Matarí.

CONGRESISTAS ASISTENTES

(Continuación)

Don Fernando Poveda y Lacada, presbítero; don Pedro Simancas, coadjutor; don Francisco Valdivia, abogado; don Francisco Fernández, médico; don Manuel Donoso y Balmaseda, propietario; don Antonio Donoso y Balmaseda, estudiante; don Plácido Núñez Seo, propietario; don José Gómez Bravo y Silverio, abogado propietario; don Luis Donoso y Gomez Bravo, abogado propietario; don Aurelio Balcía Pavón, beneficiado; don José Fernández Sánchez; don Dionisio Trucios García, propietario; don Francisco Morillo Hidalgo, abogado; don Gabriel Delgado García, propietario; don Luis Delgado García, propietario; don Pedro Moreno y Molina, párroco.

Comisión provincial

La Sesión de hoy

Con asistencia de los diputados señores Torrico, Gómez Torres, Viguera, Quintero, López G. de Canales y Muñoz Cobo se ha reunido hoy la Comisión provincial presidida por el señor Ortega Benitez.

Fue aprobada el acta de la anterior. Admitir en el departamento de alienados a Francisco Segura de Montoro y entregar a sus padres a Enrique Espejo que estaba en el mismo.

Conceder la jubilación con 3200 pesetas al director de carreteras don Francisco Velasco que lleva 38 años de servicio.

El señor Ortega propone que se le ruego continúe en el cargo hasta que se provea la plaza.

Al leerse el recurso de don Luis Varona Jimenez contra la cuota de 15 pesetas que en el reparto de arbitrios extraordinarios le impuso la junta de Montemayor el señor Quintero pidió la palabra.

Hizo notar varias deficiencias que resultan en los expedientes de arbitrios pidiendo que a todos se midiera con el mismo racero. Manifestó que en este asunto de hoy se había seguido pauta distinta a la seguida en otras ocasiones.

Pidió que constase en el acta su protesta contra el Presidente y Secretario de la Diputación, por la presión que en este fallo y muchos más del mismo pueblo habían ejercido sobre el oficial del negociado respectivo, y manifestó que como esto constituía un atropello y no estaba dispuesto a autorizarlo con su presencia, se retiraba de la Comisión.

El señor Ortega defendió cumplidamente al presidente y secretario y lamentó la determinación del señor Quintero.

Quedó desestimado el recurso, así como los de los señores don José, de 23 pesetas; don Salvador, de 30; don Francisco, de 18, y don Antonio Barona Jiménez, de 193. Todos del mismo pueblo.

Se acordó abonar una cuenta de pesetas 300.97, a don Ignacio López Ortiz, por recoger de la Delegación de Hacienda de Málaga, una inscripción de la Deuda.

Y por último, se aprobaron los expedientes de apremio seguidos contra los Ayuntamientos de Belalcázar, por débitos al contingente del primer trimestre de 1910, Fernán Núñez y La Rabla por ídem, Granja de Sanabria, Espejo por el segundo de 1910, Villafraña, Fuente la Lancha y Luque por el cuarto.

Al leerse el expediente de Fernán Núñez hizo unas acertadas indicaciones el señor Gómez Torres, manifestando que esto era extraño, pues dicho Ayuntamiento no daba lugar a que fueran allí agentes a cobrar, pues venían a Córdoba de aquel Ayuntamiento a ingresar religiosamente.

También se acordó abonar los gastos ocasionados en el sepelio de la religiosa del Hospicio Sor María del Carmen Sánchez.

A las 12.30 se reunió en sesión se-

creta para tratar de los dos informes siguientes:

Informe al Gobernador civil en expediente sobre enajenar una parcela de terreno en Pozoblanco, al sitio nombrado *Laguna del Pozo*.

Informe al Gobernador en el expediente sobre la aprobación del proyecto de las carreteras de tercer orden de Balmez a Cabeza del Buey por Hinojosa y Belalcázar.

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

EL CANTO DE LA ESPERANZA

La entrada del Presidente del Consejo de ministros en el Salón de Conferencias del Congreso, produce un efecto muy parecido al de la caída de un mendrugo de pan sobre la superficie de las aguas de un estanque.

Abandonan presurosos los patos los haces de juncos donde se solazan y agrúpanse al rededor del despojo, acérganse inquietos meneando las colas los pececillos menudos, cautelosa procura aproximarse también la rana que interrumpió su monótona murmuración.

Pican los peces mayores y recogen algunas migajas los pequeños; la rana, cobarde, contempla el festín desde cierta distancia y de nuevo se aleja carraspeando la eterna injuria de su raincación.

Lo mismo pasa en el Salón de Conferencias del Congreso al entrar Canalejas.

Los patos, diputados de la mayoría, tal cual senador, director general ó subsecretario acérganse para rendir al jefe el homenaje de su cortesía. Los pececillos, algún que otro reporter multicolor consiguen el picotazo de un apretón de manos ó de una sonrisa cariñosa y las ranas, los cesantes de Ultramar, los que fueron y ya no son, los hombres fáciles de la política que tuvieron la desgracia de sobrevivir a su época, se apartan murmurando endiabladas quejas.

Ayer a las seis de la tarde, cuando mayor era la animación entró en el salón de Conferencias Canalejas y se produjo el espectáculo de costumbre; alborotó el estanque como si acabara de caer sobre su superficie un mendrugo de pan.

El Presidente estaba risueño; se ve que Marruecos no le preocupa gran cosa ó que no comparte los pesimismo de una parte del país. Canalejas no cree en la maléfica intención de Francia, aún recuerda el abrazo que le dió Briand en Burdeos, los mensajes de las logias masonicas de Francia que recibió el año anterior y no se le ocurre a don José, que Francia pueda jugarlos una mala pasada por lo menos mientras gobierna el que es una especie de Waldeck-Rousseau, traducido al castellano de López Silva. Canalejas hacía, pues alarde de buen humor, a pesar de que ayer era día de malas noticias.

Algunos de los diputados que le rodeaban alentados por el plácido aspecto del semblante presidencial, se aventuraron a formular una pregunta osada. —¿Podemos preparar tranquilamente el veraneo, señor Canalejas?

Canalejas sonrió al ver la expresión de inquietud con que sus amigos le preguntaban.

—¡Sí! se apresuró a contestar. Pueden ustedes pensar tranquilamente en el veraneo. Hay gobierno para toda la temporada y después de gozarse viendo los efectos de la obra buena que acababa de realizar siguió su camino.

Los patos abrieron de alas para expresar su alborozo. El augurio del jefe del gobierno acaba de llenar de alegría muchas almas.

Ser ministerial en los meses de Julio y Agosto, ser diputado ministerial en la campaña resulta mucho más grato que en invierno; el cargo luce más sin ocasionar molestias, sin el riesgo de sufrir la congoja que produce la obligación de tener que formular preguntas, entonces no hay diferencias hamillantes entre el diputado suelto de lengua y el padre de la patria mudo. Se gozan de las ventajas del carnet ferroviario y de las mercedes que puede proporcionar el favor oficial, si el diputado es listo, incluso consigue que la nación le pague una excursión a Ostende ó a Trouville y si está en situación de merecer, como Zancada ó como los chicos de Oubán, entonces la delicia es completa.

Las muchachas que van al balneario de Trillo y las que bailan coñillones en el Casino del Sardinero, se vuelven locas por los chicos de la mayoría y no hablen de las que veranean en las playas levantinas.

Con buenos ojos y mejor voluntad, a través de los cristales de unos impertinentes con montura de concha, para una chica de la colonia veraniega de Alicante, Pellejita vestida con un terni, zapatos de lona y el ala del Panamá echada hacia la frente puede pasar por el caballero ideal de la leyenda vagnerriana.

He aquí por que los Pellejines de la mayoría soñadora, al conocer las palabras del jefe del gobierno entonan

un inspirado canto a la esperanza y una llamarada de fuego animó el rostro de vintre de mi particular amigo don Práxedes Zancada.

Cirvent.

Crónica Provincial

De Puelblonuevo del Terrible

Incendio

El Laboratorio químico de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, establecido en la magnífica fundición de plomo que posee en esta localidad, ha sido convertido en cenizas por un incendio.

A las 19 horas y 30 minutos próximamente de ayer tarde jueves 15 (festividad del Santísimo Corpus Christi) nos anunció la alarmonica sirena que ordinariamente indica las horas de relevo en el trabajo de las diferentes dependencias, ocurría algo anormal.

En efecto, ya indicamos antes la interesante dependencia que ha desaparecido. No me atrevo a calcular las pérdidas para evitar errores, pero manifestaré que con verdadera oportunidad acudieron al lugar del suceso, no obstante la solemnidad del día, desde los señores directores y gran número de empleados, hasta una verdadera muchedumbre de operarios.

Todos solícitos cumplimentaron acertadas disposiciones, logrando localizar el fuego, consiguiendo así no se propagara a otros edificios inmediatos y colindantes.

De otros pueblos

Auxiliar

Ha sido nombrado auxiliar del agente ejecutivo de los pósitos de Adamuz, Montoro y Villafranca don Rafael Gutiérrez Jurado.

Reclamado

La guardia civil de Fuencubierta ha detenido a Francisco Doblas Cabello que estaba reclamado por el Juzgado municipal.

Crónica Local

Dos mil cordobeses

Más de dos mil cordobeses se han inscrito para el Congreso Eucarístico. Un día de estos publicaremos el detalle del resumen.

Por hoy nos limitamos a consignar que la Junta de Damas ha inscrito más de mil, y el otro millar entre la Junta de Caballeros y la Adoración Nocturna.

Pronósticos del tiempo

Según Sfeijon, el 18, 19, 20 y 21 de este mes habrá lluvias y tormentas en Andalucía; el 22, tranquilidad atmosférica; el 23, lluvias y tormentas; el 24, tranquilidad, y el 25, 26, 27, 28, 29 y 30, lluvias y tormentas.

Donativo

Don José Luis Castilla, de Priego, a quien por sus veintes se le concedió un premio de 250 pesetas, en la exposición última, las ha donado a varios centros benéficos de Córdoba.

Suspendida

El juicio oral que anunciamos para hoy, en causa seguida por disparos y lesiones contra Luis Alfaro, que hirió al señor Ruiz, director de *Don Perpetuo*, ha sido suspendida por enfermedad del abogado defensor.

Casa de Socorro

Han sido curados Rafael Caballero, de 20 años, quemaduras primer grado en el cuello y en el pecho; Antonio López Vasallo, de nueve años, fractura radio izquierdo; Francisco Yañez Romero, de 80 años, herida mano izquierda; Elena Pando Carmona, de 31 años, herida contusa frontal.

El teléfono

Estaciones con las cuales a más de las ya anunciadas en que se padían celebrar conferencias, se pueden celebrar desde la fecha.

Baza, tasa por cada tres minutos, 2.25; Leros, 2.75; Cartagena, 3.25; Murcia, 3.25; Játiva, 3.25; Alicante, 3.75; Alcoy, 3.75; Denia, 4.25; Gandia, 4.25; Alcira, 4.25; y Valencia, 4.25.

Nota.—Hecho el enlace de la línea Granada-Marcos, el servicio de telefonemas se cursa entre las estaciones de Levante y las del Sur con mayor rapidez de la acostumbrada.

Foco infeccioso

Segun parte del guardia número 17 existen un foco de infección en la puerta de la Iglesia de la Merced debido a las aguas sucias que una vecina arroja por el balcón de su casa.

Enfermas

Han sido conducida al Hospital de Agudos los enfermos pobres Josefa Suarez Fernández, habitante en la calleja del Cálamo y Eugenio García Santacruz que se encontraba enfermo en la Puerta de Osario.

La insignia de congresista

Los señores congresistas y congresistas asistentes inscritos por la Junta Diocesana de Caballeros de este Obispado, pueden recoger de los centros donde se inscribieron, la insignia de congresista.

De Telégrafos

Los oficiales de telégrafos de nuevo ingreso don Eduardo Moyano Córdoba, don Juan de la Cruz Epiner y don José Iniesta Penasso, han sido destinados al Centro de Córdoba y don Manuel León Ortega, a Lucena.

Plaza de Toros

Mañana despedida de la compañía de *Mr. Malleu*, con rebaja de precios.

Esperamos que no trabajará como el domingo pasado un niño de corta edad de cuyo trabajo protestó parte del público por considerarlo impropio de la edad del pequeño.

De correos

Los oficiales cuartos del cuerpo de correos don Antonio Mateos y don Bartolomé Pons, han sido trasladados de Córdoba a Granada y Palma, respectivamente.

De despedida

Aneche estubo en esta redacción a despedirse de nosotros, don Manuel de Sandoval, catedrático de Literatura y Lengua Española, que desde primero de mes hará interesantes estudios sobre poesía en el extranjero, para lo que ha sido pensionado por el Ministerio de Instrucción Pública, según anunciamos a su tiempo. El señor Sandoval marchó anoche en el expreso a Madrid.

Subsistencias

Se ha dispuesto que por la fábrica militar de subsistencias de Córdoba, se remesen las cantidades de harinas que se expresan a continuación a diferentes psrques de suministros.

Al de Madrid 300 quintales métricos, al de Bada joz 200, al de Córdoba 297, al de Granada 297, al de Málaga 594 y al de Sevilla 297.

Informes

La coalición católica antiliberal cordobesa ha enviado a la comisión que entiende en el proyecto de Asociaciones un bien escrito informe contra el sectario proyecto.

El joven escritor don José María Rey también ha enviado un buen escrito de protesta contra el proyecto.

El cabello

Se conserva bien si se le cuida; necesita higiene. El cabello desecado se vuelve áspero y gris se reseca y cae. Para evitar esto es preciso comunicarle nuevo vigor, aplicándole un buen nutritivo. El mejor es *La Flor de Oro* incomparable agua para fortalecer el cabello y conservar abundante, suave y con su color primitivo y sin canas. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Taurina

Por noticias recibidas de Azuaga se sabe que los toros de Parra lidiados en aquella plaza, el día 15 dieron juego: Ocho chico banderilleó y estoqueó muy bien, y lo propio le ocurrió a Lagartijo III que era su compañero.

Fueron aplaudidísimos.

Certificación

La Junta de Instrucción pública de Huelva ha remitido a la de Córdoba certificación de cese y liquidación de haberes del maestro jubilado don Pedro Pérez García.

Instancias

La Secretaría de Córdoba ha remitido a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción Pública una instancia de don Felix García Moreno, maestro que fué de la escuela de niños de Santa Eufemia, solicitando le sean abonadas 1.991 pesetas por los haberes desvenagados en los años 1901 y 1902.

Curda

Hoy ha sido conducido al arresto municipal en un carro de la limpieza pública un sujeto llamado Cristino que en completo estado de embriaguez se hallaba en el Realejo.

Las cédulas

Terminado el padrón de cédulas personales, que ha de servir de base en el año que transcurre para la expedición y cobranza de las mismas, queda expuesto al público en la Secretaría de esta Corporación, por término de quince días, a contar desde el día de la fecha, a fin de que durante dicho periodo, puedan las personas obligadas a proveerse de expresado documento, producir las reclamaciones que procedan.

A la cárcel

Por blasfemo ha sido puesto en la cárcel, Marcos Moreno Morales.

El mejor

de los laxantes son los Grains de Vals; combaten el estreñimiento. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Córdoba: Unión Farmacéutica Cordobesa y principales farmacias.

Congresistas

Ayer vinieron a Córdoba varios señores extranjeros de los inscriptos para el Congreso Eucarístico, los cuales aprovechando las facilidades que se les ofrecen, visitarán Córdoba, Sevilla y Granada.

Los congresistas llevaban en el pecho una cruz encarnada y el idioma que usaban era el francés.

En la Audiencia

El lunes se celebrará en la sección primera de esta Audiencia la vista de la causa seguida en el juzgado de Córdoba por esta causa contra José Gallego Bojalanc, que será defendido por el señor García Serrano.

En la sección segunda se celebrará otro con intervención del jurado, instruida en Cabra, por homicidio, contra Juan Luna Luque, que será defendido por el señor Romero Pareja.

Córdoba en Granada

Dice la prensa granadina que Córdoba ha aportado a su feria ganado magnífico.

En el concurso hípico celebrado ayer en Granada, corrieron cinco caballos de oficiales de caballería de Córdoba.

El cuarto premio, 400 pesetas, fué para Namures, caballo de Lanceros de Sagunto, montado por el teniente del mismo don Carlos Romero.

El oficial de Sagunto don Juan Sánchez Pol, al saltar el «brook», sufrió una caída aparatosa por haber dado en tierra «Desprevenido» quedando aquellos momentos privado de sentido y con erosiones en la cara reaccionando por fortuna pronto, hasta estar dispuesto a tomar parte en la segunda prueba.

La Peña

Mañana domingo, a las nueve y media de la noche, se verificará en el Circo «La Peña» una gran sesión de prestigio, por el joven profesor ilusionista señor Serrano (Brujo Moderno), ya conocido del público de esta capital, por haber celebrado hace dos años y en este mismo Circo, una gran sesión que satisfizo a todos los concurrentes, entre los cuales se encontraban gran número de señoras y señoritas, que colmaron de aplausos, los ejercicios de este joven artista.

Debido a la premura de tiempo, no se pasan tarjetas de invitación a los señores socios, pero pueden asistir a la velada acompañados de sus familias.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

La Abundancia

Tocinería, Carnicería, Comestibles y despacho de pan.

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

Judería 24, frente a la Catedral.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Ciríaco y Sta. Paula mrs.

Jubilao circular

Mañana, Santa Iglesia Catedral: por el Excmo. Cabildo Catedral.

San Hipólito.—El domingo 18, tercero de mes, tendrán su ejercicio las Madres Cristia, na; la Comunidad general en la Misa de ocho y el ejercicio de la tarde a las seis, predicará el P. Gil.

Comenio del Corpus.—Soleme octavario que la comunidad de religiosas dominicas del Santísimo Corpus Christi, consagra al Augusto Sacramento de la Eucaristía. Todos los días se manifestará S. D. M. a las nueve y día del Corpus a las diez.

Los cultos de este día los costea D.ª Ana María Herrero, y predicará D. Rafael Martínez Navarro. El lunes costea los cultos doña Isabel García Gutiérrez, y predicará D. Carlos Romero Borral.

San Cayetano.—Todos los días de la octava del Santísimo Corpus Christi, se manifestará S. D. M., a las seis de la tarde; a continuación habrá «Trina Cantatio» en maitines, y a las siete y media reserva.

El jueves próximo día de su octava a las cinco de la tarde se manifestará, después maitines rezados. A las seis rosario y procesión con el Augusto Sacramento por el átrio de la iglesia.

San Andrés.—Mañana a las ocho de la misma, cuarto día de la novena al Santísimo Corazón de Jesús en la forma siguiente: Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento, después el ejercicio de la novena y reserva.

Capuchinos.—Mañana celebrará la V. O. T. sus acostumbrados ejercicios. Por la mañana a las ocho: Misa cantada de «Angelia» y comunión general.

Por la tarde a las cuatro y media: Exposición de S. D. M., Maitines cantados. Estación mayor, Corona franciscana, letanías cantadas y pláticas a cargo del R. P. Director. A continuación será la procesión del Santísimo por la plaza del Convento, cantándose durante la misma el Himno del Congreso Eucarístico y preciosos motetes. Terminará con la Bendición del Santísimo y Salve a la Divina Pastora.

Esta porción se publica con censura eclesiástica

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 17 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 85'25. —El 5 por 100 amortizable, á 101'60. —Cédulas hipotecarias, á 102'15. Las acciones del Banco de España, á 000'00. Las de la Tabacalera, á 317'00. Los francos, á 8'05. Las libras esterlinas á 27'35.

De Marruecos

Madrid 17 (tres tarde)

Madrid 17 (seis tarde)

En la Cámara francesa

El señor Canalejas hablándonos de los debates que sobre asuntos marroquíes se han suscitado en la Cámara francesa, expuso su opinión favorable al resultado de los mismos.

Los discursos aislados de los diputados no son más que manifestaciones de particulares que no fijan la opinión de un país.

En este sentido juzgó los discursos de Mr. Jaures, el cual se congratuló de que hubiesen mejorado las relaciones entre Francia y España y dijo que nosotros sólo nos habíamos limitado á imitar la conducta de Francia en Marruecos y de Mr. Deschanel, el cual habló en tonos de cordialidad para España.

Lo importante es el discurso de Mr. Cruppi, ministro de Negocios extranjeros, cuyo discurso está según Canalejas inspirado en un alto sentido gubernamental, es el gobernante quien habla y quien expone derechos y deberes.

En los parlamentos en que no hay un espíritu de templanza, cada cual se expresa según sus ideas, pero los gobiernos deben hablar con mesura, pues son sus palabras de trascendencia.

La prensa francesa

Respecto de la prensa francesa, continúa Canalejas, de poco tiempo á esta parte incurre en lapsus lamentables siempre que de España se ocupa.

Una nueva infamia

Hoy á tocado el turno de hablar mal de España y de concitar odios contra nosotros al periódico "La Matin", el cual afirma muy serio que pensamos ocupar Tánger.

Nuestra acción en Marruecos

Tres objetivos tiene la acción de España en Marruecos.

Es el primero asegurar la posesión tranquila de Ceuta y sus alrededores, dilatando su zona vigilancia para mantener el orden perfec-

to, no sólo en los alrededores de la plaza sino en todo el camino desde Ceuta á Tetuán.

Igual es nuestra misión por lo que respecta á Melilla. Tenemos que proteger la tranquilidad de aquella plaza y mantener el orden en sus alrededores, en toda la región comprendida entre las cuencas de los ríos Kert y Muluya.

El tercer punto se refiere á nuestro tabor de Alcazar y Larache, que hemos de disponerlo en forma de que tenga los respetos de todos y sea para bien de todos.

Buena prueba de la razón que no asista está en que Francia ha enviado su tabor cerca de Alcazarquivir y lo mantiene en la misma región, pero en el límite del territorio de su influencia.

No somos conquistadores

Es risible, prosigue Canalejas, que digan de nosotros los franceses que nos proponemos un plan de conquista.

Ayer se dijo que íbamos á ocupar Arcila hoy dice esa misma prensa que el día 27 conquistaremos Tanger.

Infantes y caballos

Nos hemos limitado á enviar infantería de Marina y también enviaremos alguna fuerza de caballería, para reforzar el tabor de Larache.

Nos defenderemos

Ahora bien si nosotros fuésemos víctimas de cualquier agresión, no abandonaríamos nuestros derechos.

Los envíos

Todo lo que se diga aparte de esto y singularmente el propósito que nos tribuye la prensa francesa de enviar un cuerpo de ejército, es una infamia.

Las fuerzas de infantería de Marina, ascienden á 1 400 hombres y es el máximo que podríamos enviar.

Es cierto que enviamos camas, víveres, tiendas, pero es por que los necesita nuestro tabor.

A todo!

Si el Maghzen se opusiera á estos derechos legítimos nuestros, iríamos á todo cuesto lo que cueste y pase lo que pase.

Si el Maghzen no nos opone dificultades en los asuntos con Francia, iríamos á un acuerdo.

Una protesta

En cuanto á la protesta que ha formulado el Maghzen, por el de-

sembarco de tropas en Larache, no le concedo mayor alcance.

¡Y Alemania!

—¿Qué opina V. de la aptitud de Alemania, señor Presidente? hubimos de preguntar á Canalejas.

—La desconozco; los alemanes son muy reservados y no tengo elementos de juicio suficientes para aventurar una opinión.

Infundio

Lo que sí puedo decirles á ustedes que es un infundio el rumor de un supuesto combate del que hablan los periódicos, y en el cual según esos informes, había intervenido el general Larrea.

Reserva

En lo que se mostró reservado Canalejas fué cuando le hablamos de Alcazarquivir.

El Presidente eludió con habilidad nuestra pregunta, demostrando también que le preocupa esa cuestión.

Política

República que se tambalea

El señor Canalejas, en su larga charla de hoy, dedicó atención preferente á los asuntos de Portugal, república que se tambalea, precisamente porque al nacer ha comenzado una era de persecuciones impropia de quienes tienen á toda hora en los labios la palabra libertad.

Canalejas nos ha dicho que á nadie podemos negarle el derecho de asilo, pero que es intolerable que á la sombra de ese derecho se pretenda conspirar.

Canalejas habla de traiciones. Yo destituiré á quienes protejan á los conspiradores portugueses.

Los consideraré como traidores y desleales al gobierno.

Estas frases han sido luego objeto de sabrosos comentarios en el Salón de Conferencias, donde diariamente se murmura, señalando complacencias incomprensibles.

La cuestión obrera

Canalejas, en su larga charla de hoy, habló también de la cuestión obrera.

Maura en Palacio

El Sr. Maura estuvo hoy en Palacio á despedirse del Rey.

Salió del régio alcázar con Merino y los periodistas que hacen la información palatina se acercaron á saludarle. El Sr. Maura les dijo señalando al Sr. Merino:

—Aquí tienen Vds. un retoño de la situación liberal. Yo en cambio soy un pedazo de madera vieja para el invierno. Entiéndase bien, para quemar en el invierno. Hago esta aclaración por que si nó, probablemente no me dejarían llegar á mi casa.

Despedida

Hoy ha recibido el monarca la visita de muchas personalidades que han ido á despedirse para comenzar la temporada veraniega.

La obstrucción

Le preguntamos que cuando cesaría la obstrucción de los conservadores á los proyectos del gobierno y contestó Maura que eso de la obstrucción era una paparrucha.

—Nosotros no hacemos obstrucción dijo el jefe de los conservadores. Si la hiciéramos no pasarían como pasan á docenas los créditos.

Los que no pasan es porque no deben pasar. Lo que ocurre es que en los créditos de Fomento hay una cuestión de gravedad fundamental y no queremos cargar con la responsabilidad que contraeríamos, si fuese otra nuestra actitud.

Y en resumen el gobierno no aprueba esos créditos porque no quiere, pues medios tiene para ello. Con que haga lo que hizo para aprobar el proyecto de consumos es suficiente.

De viaje

Maura se despidió de los periodistas diciéndoles. He venido á Palacio á despedirme del Rey por que el martes ó el miércoles me voy á veranear.

Las Cortes

Senado

Preside el señor Montero Rios que abre la sesión á las 3'40.

Jura el cargo de senador por derecho propio el Duque de Tama-

Se entra en el orden del día.

Se pone á discusión el proyecto regulando las excavaciones científicas, artísticas etc.

El señor Conde de Casa Valencia felicita al gobierno por la presentación del proyecto.

El marqués de Cerrallo consume el primer turno en contra.

Continúa la sesión.

Congreso

Preside el Conde de Romanones. Los escaños y tribunas están bastante desanimados.

El señor Azcárate pregunta si es cierto que el gobierno portugués ha dirigido al español una nota con los nombres de los individuos portugueses que conspiran en España contra el nuevo régimen de la nación vecina.

El señor Canalejas lo confirma y dice que el gobierno cumple sus deberes sobre este particular.

Además de muchas disposiciones que viene dando hace tiempo quiere hacer constar que ordenó á los gobernadores de las provincias fronterizas que aparte la libertad individual no consintieran manejos de cierta índole que pudieran contrariar la neutralidad que corresponde á España en este pleito político.

He reiterado estas órdenes y también el ministro de la Gobernación.

El ministro de la Guerra también ha dado órdenes sobre este particular, pues se dijo que grupos armados iban á atravesar nuestra frontera en dirección á Portugal.

Siguen varios ruegos de escaso interés.

Continúa la sesión.

La mujer en su casa

Hemos recibido el núm. 114 de esta elegante y económica Revista mensual de labores, una de las mejores que se publican en España.

No en vano dijo su editor hace poco que ella iban á introducirse grandes reformas, que redundasen en beneficio de sus suscriptoras, y éstas no se hicieron esperar mucho tiempo.

El tamaño de la Revista fué ampliado, y su texto mejorado notablemente.

Contiene este número unos y rialísimos trajes sastre, de paseo, de verano y ceremonia, etc., sección especial de dedicadas á los trajes de niño, con preciosos modelos.

Acompañan al número un patrón de traje sastre de verano y la hoja correspondiente de dibujos decalcomables.

La sección de labores es notable, mereciendo la labor que á las suscriptoras á la 4.ª edición regala. El día an

almohadón Luis XVI, empieza lo y con todo el material necesario para terminarlo.

Precio del número: 60 céntimos. Admisión: Casa Editorial Bailly Baillié, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

Gran Fábrica á Vapor Bujías esteáricas

Mazetas, huecos y espirales en colores

(CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 29 de Mayo hasta nueva cotización: Carnes de vaca con hueso, 1'86; idem masa sin hueso á 2'58.

Torneza con hueso, á 2'50; idem masa sin hueso, 3'50.

Borrego, á 1'50.

Macho, á 1'40.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 92 reales los 11 y 1/2 kilos, Tocino salado y añejo, para fuera, á 76 reales los 11 y 1/2 kilos.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.ª, á 0'36 idem de campo, á 0'34.

Gran Café y Confeitería "La Perla,"

ESPECIALIDAD EN HELADOS

Clases del día

Mantecado.—Limón y Almendra

Chocolates con pastas á 30 céntimos

Servicio en el patio y con entrada por la calle Siete Rincones, número 6.

Nueva, variada é inmejorable elaboración diaria de dulces finos de todas clases.

Especialidades Valencianas en Pastelería.

Sucursal "La Esmeralda"

Ultramarinos y Confeitería

Servicio permanente y á domicilio.

Gondomar, 1 y 19.—Teléfono, número 4

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6.

Almacén de Joyería, Relojería

Y PLATERIA

A. FEDERICO SIERRA (Sucesor de GHIARA)

GRANADA, 9 AL 15—MÁLAGA

Grandes existencias de todos los artículos, en competencia con las casas MAYORISTAS de España

Ventas al por mayor

Para facilitar al industrial de hacer comparaciones, doy precios de varios géneros netos contado.

Relojes sistema "Roskopf Patent", acero y níquel, clase corriente, á pesetas 3

Relojes sistema "Roskopf Patent", acero y níquel, clase 1.ª centrados, á pesetas 3'50.

Relojes sistema "Roskopf Patent", acero y níquel, clase 1.ª centrados, fera lujo, á pesetas 3'85.

Relojes W. "Roskopf Patent", 19 y 21 líneas níquel y acero todo centrado, á pesetas 7'50.

Relojes "Lepines", 19 líneas, máquina corriente, de ocho días cuerda, volante visible, á pesetas 9.

Relojes "Lepines", 19 líneas, acero y níquel, ocho días cuerda, todo centrado, espiral "Breguet", clase 1.ª á pesetas 10'75 marca Hebdomas.

Relojes "Lepines", acero y níquel 18 y 19 líneas extra-planos, máquina fina, cilindro marca Alaska y otras, á pesetas 4'50, 4'75 y 5.

Relojes "Lepines", 18 y 19 líneas, plata contrastada, extra-planos, máquinas finas, cilindros marcas Alaska, Arreis y otras, á ptas. 7, 7'50, 8 y 9

Relojes "Sabonetas", 18 y 19 líneas, cilindros plata contrastada, pesetas 10, 12 y 13.

Relojes "Lepines", 18 y 19 líneas, extra-planos, áncoras, acero y níquel máquina Arreis y otras marcas, á pesetas 5, 6'50 y 7'50.

Relojes "Lepines", acero y níquel, áncoras, 15 rubíes, á pesetas 8 y 9.

Relojes "Lepines", y "Sabonetas", extra-planos, plata contrastada, 15 rubíes, marca Alaska y otras, á pesetas 14, 15 y 18.

Despertador americano, el mejor construido, Baby 1.ª, á ptas. 2'75.

Despertadores novedad, máquina de 1.ª, muy elegantes, con una y dos campanas, á pesetas 3'25.

Despertador Joker la mejor clase y con sonería, á ptas. 5'50 y 7'75.

Relojes de mesa con música, una y dos variaciones "Gran Venta", á pesetas 9 y 9'50.

No hay otro almacén en ESPAÑA con tantas existencias y á precios tan reducidos.—Relojes de todas las marcas.

NOTA.—Remitiendo su importe se hacen envíos y los pedidos á Remboiso deberán de venir acompañados de 25 pesetas, no sirviéndose sin esta garantía.

CASANA DENTISTA



La Cordobesa
Fundición, Construcciones metálicas
Serrano, Ruiz y Comp.ª
—CORDOBA—

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCA DILLA) CORDOBA

¡¡OCASIÓN ÚNICA!!

A precios de verdadera realización, se liquidan las existencias del

Establecimiento de Ferrería "EL TIMBRE"

María Cristina, n.º 4. Córdoba.

Precios fijos y al contado. Se traspasa el local

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A PRIMA FIJA

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. 500.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguro de incendio de solares.—

Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osetio 25, duplicado

Autovincula la póliza de este seguro por la Comisaría general de Seguros de 30 de mayo de 1909.

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

